
いつも心は県民のために
ごいっしょに政治を変えましょう

　

く
ら
し
・
営
業
が
成
り
立
つ
よ
う
に

し
て
ほ
し
い
。若
者
に
雇
用
を―

―

。

　

県
民
の
願
い
は
切
実
な
の
に
、大
型
開

発
に
熱
中
し
、県
民
所
得
は
全
国
44
位
の

県
政
。「
こ
れ
で
く
ら
し
が
よ
く
な
る
の

か
」と
の
声
も
広
が
っ
て
い
ま
す
。

　

自
民
か
ら
民
主
へ
政
権
を
変
え
た
の

に
、
政
治
の
中
味
は
変
わ
ら
な
い
。経
済

も
農
漁
業
も
平
和
も
不
安
で
す
。

　

諫
早
湾
干
拓
の
開
門
調
査
、乳
幼
児
医

療
費
の
窓
口
負
担
な
し―

―

い
ま
、は
ば

広
い
県
民
と
日
本
共
産
党
の
共
同
が
、政

治
を
前
へ
動
か
し
て
い
ま
す
。私
は
、
こ

れ
か
ら
も
、県
民
の
願
い
に
た
っ
て
提
案

し
、と
も
に
行
動
し
ま
す
。

　

こ
ん
ど
の
県
議
選
は
、県
民
の
声
で
政

治
を
動
か
す
チ
ャ
ン
ス
で
す
。ご
い
っ

し
ょ
に
政
治
を
変
え
ま
し
ょ
う
。

日本共産党
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市議

内田　隆英
市議

中西あつのぶ
市議

牧山たかし
党市女性・児童部長

原口ひふみ

私たちもいっしょに
市政でがんばります

４月10日

県議選

ブログ「堀江ひとみブログ「堀江ひとみ
の徒然記」の徒然記」
ブログ「堀江ひとみ
の徒然記」

●五島列島で、イカ
つり漁師の娘とし
て成長。どんなに
イカがとれても、
船の燃料代にし
かならなかった父
の苦労を見て育
つ。

●１５歳のとき集団就職して、高校・大学と
昼働き夜学ぶ生活。どんな困難なことで
もコツコツと頑張れば達成できることを学
ぶ。

●民医連の病院でケ
ースワーカーとして
働く。治療代が払え
ない患者と向き合う
ことで「お金の切れ
目が命の切れ目の
政治は許さない」が
信条に。

●市議１６年のうち１０
年間は厚生委員会に所属。中学校給食
の実現や乳幼児医療費の助成拡大など
市民の福祉と医療を守る先頭にたつ。

●息子が、高校生にな
って学校にいけなく
なった。親として子ど
もを信頼し見守るこ
とが、どんなに大変
で大事なことか、息
子に学んだ。(ブログ「堀江ひとみの徒然記」より)

●娘は、「おかあさん、ポスターになる仕事
だけはやめて」と泣いて訴えたが、息子
は、母親への支持を同級生に話してい
た。そんな二人の子どもたちも、今では、
夫とともに私のよき理解者。(同上 )

ケースワーカー、市議として
医療・福祉守る先頭に

夫、息子、娘は私のよき理解者
家族にささえられて

諫早湾干拓の開門調査へ
力になってくれた

有明訴訟原告団長

松永秀則

核廃絶は悲願
運動を後押ししてくれる

2010年の平和祈念式
典で「平和への誓い」を
述べた被爆者

内田保信

住宅リフォーム助成に
期待。ぜひ全県で

栄晃工務店社長

神尾光廣

現場に足を運び
声をとどけてくれる

滑石学童ひまわりクラブ

鶴田百代
いつも拍手をしながら
聞いています

元市役所幹部

日本共産党　長崎 検索

　堀江県議は県議会で、一貫し
て「開門」を求めて頑張ってく
れました。一日も早い開門のた
めに今後も力を貸して欲しい。

　一日も早い核廃絶は私たちの
悲願です。いつも私たちの運動
を後押ししていただき、頼もし
く思っています。

　長崎市では住宅リフォーム制
度が始まりました。ぜひ、県に
もこの制度をつくるために堀江
県議に頑張って欲しい。

　学童保育は施設や運営
などで本当に苦労ばかり
です。堀江さんは市議時
代から現場に足を運び、
私たちの声を行政に届け
てくれありがたいと思っ
ています。

　また、滑石地域の環境
整備などにも尽力してく
れました。この地域も高
齢化がすすんでいますが、
これからも安心して住め
るよう、地元の代表とし
ても期待しています。

　市議時代も良い討論をしてい
たので、県議会での堀江さんの
質問に注目していました。
　ますます論戦にみがきがか
かっており、いつも拍手をしな
がら聞いています。

「お金の切れ目が、命の切れ目になる政治は許せない」――堀江ひとみの原点
働きながら、高校･大学に通う
痛みがわかる苦労人

党派を
こえて

「県政に送ってよかった」
くらしを守る県民の宝の議席



役立つ県議をこの声にこたえて

なくてはならない日本共産党・堀江ひとみの議席

県
民
と
力
を
あ
わ
せ
て

く
ら
し
を
守
る
議
席

ム
ダ
づ
か
い
、派
遣
切
り
ノ
ー

県
民
の
立
場
で
ス
ジ
と
お
す
議
席

県
議
会
で
し
っ
か
り
仕
事
を
す
る
議
席

議
員
日
当
削
減
、政
務
調
査
費
の
領
収
書
添
付

あ
ら
ゆ
る
機
会
を
と
ら
え
て
発
言

乳
幼
児
医
療
費
の
窓
口
払
い
を
な
く
す

　

市
議
時
代
か
ら
の
ラ
イ
フ
ワ
ー
ク
は

乳
幼
児
医
療
費
の
無
料
化
。就
学
前

ま
で
広
げ
る
の
に
貢
献
し
ま
し
た
。

　

県
議
会
の
初
質
問
で
、「
窓
口
で
立

て
替
え
る
必
要
の
な
い
制
度
に
」と
要

求
。４
月
か
ら
県
下
の
全
自
治
体
で

窓
口
払
い
が
な
く
な
り
ま
す
。

　

先
行
し
て
窓
口
払
い
を
な
く
し
た

長
崎
市
に
対
し
、
県
が
補
助
金
を
１

億
円
削
減
。「
以
前
の
よ
う
に
補
助

を
」と一
貫
し
て
要
求
。世
論
の
広
が
り

で
補
助
金
が
復
活
し
ま
し
た
。

県
が
ん
対
策
推
進
条
例
、党
派
を
こ
え
て
提
案

　
「
一
人
で
も
多
く
、が
ん
か
ら
命
を
救
お
う
」と
堀
江

県
議
は
女
性
県
議
と
条
例
素
案
を
検
討
。全
議
員

の
提
案
で
条
例
が
制
定
に
。一
致
す
る
要
求
で
党
派

を
こ
え
て
力
を
あ
わ
せ
る
の
が
日
本
共
産
党
で
す
。

　

日
本
共
産
党
の
堀
江
県
議
は
、県
民
の
運
動
と
む
す
ん
で
県
政
を
動
か
し
て
き
ま
し
た
。

　

住
民
の
苦
難
解
決
を
活
動
の
原
点
に
す
る
日
本
共
産
党
の
議
員
だ
か
ら
が
ん
ば
れ
ま
す
。

　

大
型
開
発
の
一
方
で
、
学
校
耐
震
工
事
や
特
別
養
護
老
人
ホ
ー
ム
な
ど
、
身
近
な
公
共
事
業
は
あ

と
回
し
の
県
政
。堀
江
県
議
は
企
業･

団
体
献
金
を
う
け
と
ら
な
い
日
本
共
産
党
の
議
員
と
し
て
、

大
企
業
や
ゼ
ネ
コ
ン
で
は
な
く
、県
民
の
立
場
で
ス
ジ
を
と
お
し
て
き
ま
し
た
。

諫
早
湾
干
拓
の
開
門
調
査

　

諫
早
湾
干
拓
事
業
や
長
崎
新
幹
線
な

ど
ム
ダ
づ
か
い
を
県
政
の
大
問
題
に
し
て

き
た
日
本
共
産
党
。つ
い
に
、
諫
早
湾
干

拓
で
は
、
県
民
の
運
動
に
お
さ
れ
て
、
政

府
が
開
門
調
査
を
表
明
し
ま
し
た
。

　

県
が
18
億
円
も
補
助
金
を
出
す
ソ
ニ
ー
長
崎
が
派
遣
社
員
１
０
０

人
解
雇
。堀
江
県
議
は
ソ
ニ
ー
の
不
当
性
を
訴
え
、「
雇
用
継
続
」を
知

事
に
要
求
。当
時
の
金
子
知
事
は
派
遣
会
社
へ「
雇
用
継
続
」を
要
請
。

道
理
あ
る
提
案
が
知
事
を
動
か
し
ま
し
た
。

　
一
般
質
問
が
年
60
分
と
制
限
さ
れ

る
県
議
会
。総
括
質
疑
や
、予
算･

決

算
で
の
討
論
、意
見
書
で
の
討
論
、常

任
委
員
会
や
特
別
委
員
会
の
審
議
、

請
願
紹
介
議
員
と
し
て
の
主
旨
説

明
な
ど
、
あ
ら
ゆ
る
機
会
を
と
ら
え

毎
議
会
欠
か
さ
ず
発
言
し
て
き
た
の

が
堀
江
県
議
で
す
。

　

４
年
前
当
選
し
て
す
ぐ
、
議
会
改

革
に
つ
い
て
県
へ
申
し
入
れ
。

　

そ
の
う
ち
、
政
務
調
査
費
の
領
収

書
を
添
付
し
て
の
公
開
や
、
議
員
日

当
の
約
１
千
万
円
削
減
が
実
現
し
ま

し
た
。

 のべ人数 旅費 主な行き先
自民 24名 1434万円 アメリカ・欧州･ニュージーランドなど
改革21（民主・社民） 12名 337万円 欧州･中国・韓国など
公明 1名 22万円 中国
その他会派 7名 219万円 ベトナム・ニュージーランドなど

長崎新幹線、諫早湾干拓など
ムダづかいに「異議なし」

１23

大型開発に熱中で
くらしよくならず
県民所得（一人あたり） 44位
実収入（一世帯あたり） ４６位

必要な公共事業は後回し
小中学校の耐震化 4４位
特養老人ホーム待機者 約4千人

ソ
ニ
ー
派
遣
切
り
、知
事
を
動
か
す

ソ
ニ
ー
派
遣
切
り
、知
事
を
動
か
す

ソ
ニ
ー
派
遣
切
り
、知
事
を
動
か
す

■小中高校の耐震化を
　全国なみに引き上げる
県内552施設で実施して、160億円以上の
仕事創出。

■住宅リフォーム助成制度創設
工事費の10％を補助する制度。秋田県では
半年間で16億5千万円の補助で252億円の
仕事おこしに。長崎市で実施、県でも実施を。

■約4千人の特別養護老人
　ホームの待機者をなくす
４４０億円の仕事と1800人の雇用創出に。
福祉の充実は仕事と雇用を増やします。

仕事を増やして地域を元気に

■国保税１世帯１万円引き下げ
■子どもの医療費
　中学卒業まで無料に
国保と子どもの医療費無料化をあわせて
年約55億円必要。長崎新幹線や県庁舎移
転などやめればできます。

負担軽減で家計をあたためる

ストップ！ムダづかい
予算を県民のくらし応援へ

農漁業を破壊するＴＰＰ反対
の声を長崎から全国へ

税金で海外「視察」4年間で、のべ44名、

2012万円

自民や公明の県議らがハチマキを締め
て、議場で（諌早湾干拓の）「開門反対」
などのシュプレヒコール。堀江県議の抗
議の申し入れに議長は「止めなければい
けなかったのかも知れない」と反省の弁。

自民党・民主党・社民党・公明党・その他の議員は…

●「ゆきとどいた教育を求める請願」（2010年12月議会）…自民、
民主、公明が反対し不採択に。民主は09年の同じ請願には
賛成したのに、一転して反対に。堀江議員は紹介議員に。

●「防衛予算の増額を求める意見書」（2010年12月議会）…自民・
公明・民主の議員ら40名が提案し採択。「恒久平和を求め
る、県民の願いに応えられない」と堀江県議は反対討論。

県民の願い・思いにこたえず

●議員にのぞむこと●議員にのぞむこと

１位 ムダづかいのチェック ６７％１位 ムダづかいのチェック ６７％

２位 ２位 住民の声を聞いてほしい住民の声を聞いてほしい ４７％ ４７％

●議員にのぞむこと

１位 ムダづかいのチェック ６７％

２位 住民の声を聞いてほしい ４７％

日本共産党県政・市政アンケートより

「ＮＨＫテレビより」「ＮＨＫテレビより」「ＮＨＫテレビより」

ムダづかいをやめる

中心地がさびれて
「おくんち」もできない？
県庁魚市跡地への県庁魚市跡地への
　移転のためこみ金　移転のためこみ金

中心地がさびれて
「おくんち」もできない？
■県庁魚市跡地への
　移転のためこみ金
　371億円

■議員日当の廃止（長崎市区）
　税金での海外視察中止

長崎新幹線の建設費
20数分短縮のために
■長崎新幹線の建設費
　3000億円以上（総事業費）

写真は県ホームページより

ホントに


